



すずかけの庭

HP <https://harigaya-e.saitama-city.ed.jp> 令和6年3月1日 (No.734)

進んで学ぶ子
仲良く協力する子
明るく元気な子

センス・オブ・ワンダー

校長 **三村美延**

校庭の片隅で、低学年の子どもたちが数人集まって、頭を突き合わせてしゃがんでいました。何をしているのかとのぞき込むと、地面を歩く虫を見つけてワイワイとやっています。子どもは虫が大好きです。そういえば、秋には多くの子どもたちが虫かごを持参し、生きているものは何でも捕まえていました。中でもカナヘビは人気があり、カナヘビの食事用にさらに虫を捕まえるという騒ぎでした。

本校は町中にある学校にしては自然が多い環境にあると思います。「なかよし山」や「農園」があり、さらに本年度、中庭の池に雨水が流れ込むように整備をしました。生き物が住むには絶好の環境です。

＜センス・オブ・ワンダー＞
アメリカの生物学者レイチェル・カーソンによると「神秘さや不思議さに目を見張る感性」のこと（上遠恵子訳）

先日、児童文学者の斎藤惇夫さんと出版社編集部長の石倉友直さんによる講演会に参加しました。「センス・オブ・ワンダーを育む」と題して、子どもと自然について対談されました。

そのときに私が書き取ったメモを、以下にご紹介します。

- ・ 子どもが知識を得ようとするのは、自然の中でたっぷりと遊び、五感で感じる様々なものが子どもの中でつながっていったときである。そのひらめきのような感動が「もっと知りたい!」という意欲につながり、(図鑑や書籍を求めて) 知識を広げていくのである。
- ・ 農作業に例えると、遊びや体験は「土を耕す」こと。しっかりと耕されたときに子どもたちの「なぜ?」「どうして?」は意識化され、自分たちで解決に向かってどんどんと突き進んでいく。
- ・ 「今遊んでいること」「今見ているもの」「今…」のすべてが、「これから」のエネルギーになっていく。

今から10余年前、当時の上司である桐淵博 元教育長がおっしゃっていた言葉が思い出されます。

子どもたちには、知識や公式を教えるのではない。教えるべきことは、先人の偉業や生命の神秘、そして数列の美しさや星々のきらめき、さらには音符から生まれる美しい音色など「世の中には美しいものの感動するものがたくさんある」ということだ。そうして子どもたちは、夢を探すために学ぶのだ。

3月5日(火)には先述の斎藤惇夫さんをお招きし、地域の方も参加できるPTA共催「学校図書館リニューアル講演会 ～子どもの成長と読書～」を開催します。本校のキャッチフレーズ「ともにのびよう」を体現する、開校65周年記念にふさわしいものになると期待しております。

着任してからの一年間、様々なことに取り組ませていただきました。皆様のご協力に心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

おしらせ

○第65回卒業証書授与式

3月22日(金)は、お別れ式、卒業証書授与式が行われます。1～5年生はお別れ式のみのお出席で、8:50下校となります。6年生は卒業式後の12時頃下校となります。お別れ式は校庭で行うため、1～5年生は、晴天時は教室に入らず校庭で待ちます。雨天時は教室に入ります。持ち物はありません。

○ラジオ放送のご案内

10日(日)の12:01～12:08頃に、ラジオ局 REDS WAVE 87.3FM「さいたま市未来くるFM放送局」(12:00～12:55)で、針ヶ谷小学校が作成した番組が放送されます。児童の思いが込められた放送をぜひお聴きください。

○来年度の名札購入

2年生以上の名札につきましては、学校やPTAからの配付や集金はありません。現1年生の保護者様は、新2年生用の名札をご用意ください。色は「青」です。現2年生以上は、名札の色は、卒業まで持ち上がります。新年度以降も、学年・学級の数字を変えて使用できます。名札は、モリ商会で購入できます。

○学校評価について

秋にご協力いただいた学校評価のまとめにつきまして、本校ホームページに掲載いたしましたのでご覧ください。ご協力ありがとうございました。

◇ 令和6年度当初の日程

【4月】※予定

- 4日(木)新6年生登校日
- 8日(月)始業式・入学式 短縮3時間授業
- 9日(火)短縮4時間授業
- 10日(水)4時間授業 2年以上給食開始
- 11日(木)4時間授業
- 16日(火)授業参観懇談会①②
- 17日(水)1年給食開始
- 18日(木)授業参観懇談会③④
- 19日(金)1年給食開始 授業参観懇談会⑥あ
- 23日(火)授業参観懇談会⑤

17年間に渡り児童を見守ってくださった交通指導員の若林秀子様が、今年度3月でお辞めになられます。大変お世話になりありがとうございました。

3月の行事予定

1	金	
2	土	
3	日	
4	月	代表委員会 下校指導 金管バンドお別れ演奏会
5	火	短縮5時間 針小っ子集会 記念講演会 下校14:35
6	水	集金日 委員会活動⑤⑥
7	木	表彰朝会
8	金	安全点検日 SSW来校日 授業参観懇談会⑥
9	土	
10	日	「さいたま市未来くるFM放送局」放送
11	月	読み聞かせ⑤⑥
12	火	年度末清掃週間～19日
13	水	5時間 下校14:35
14	木	
15	金	下校14:35 SSW来校日
16	土	
17	日	
18	月	
19	火	給食終了日 4時間授業 スマイル相談日 SC・SSW来校日 大掃除 下校13:50
20	水	春分の日
21	木	短縮4時間 下校12:10
22	金	卒業証書授与式 下校8:50①～⑤12:00⑥
23	土	さいたま市子ども読書の日
24	日	
25	月	短縮4時間 下校12:10
26	火	修了式 短縮3時間 下校11:30頃

3月の生活目標

【感謝の気持ちを表そう】

2月の安全点検は異常ありませんでした。

リフレッシュ工事～現在の新針小の姿～

キラキラつやつやな床の体育館です



全てきれいで気持ちの良いプールです



一昨年度からのリフレッシュ工事におきましては、本年度も保護者・地域の皆様のご理解・ご協力に感謝申し上げます。
 3年目の工事も無事終了しました。前期でC棟が、後期で体育館とプールがきれいになりました。南門は4月から使用できるようになります。
 来年度は、旧A棟の取り壊しの工事を予定しています。詳細につきましては、来年度に改めてお知らせいたします。引き続き、ご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。

「みどりの風の道」ニュース

池の周りが少し変わりました。

和の心「わび」「さび」です

池の水は雨水を集めて注いでいます



工事の柵もなくなりました



保育園仮園舎もなくなりました

※リフレッシュ工事とは別事業です。



池の中で大きなカエルの石像が見守っています



池の隣の木には甘夏がたわわに実っています



代表委員会キャンペーンで「学年なかよしこよし」を開催して、ペア学年で遊びました。

かがやけ針小っ子!

大リーグの大谷選手からいただいたグローブでキャッチボールをしました。

